
Province de Québec 
Centre de services scolaire des Affluents 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT  
 
Séance du Conseil d’établissement de l’école la Majuscule, Centre de services scolaire des 
Affluents, tenue en présentiel, le mercredi 8 novembre 2023 à 18 :45. 
 
Sont présents, à cette assemblée, mesdames Véronique Beauregard, Dinah Bélanger et monsieur 
Hervé Konan.  Sont également présents mesdames Carolyne Bilodeau, Sylvie Dompierre, Christine 
Latendresse, Dominique Vézina, Nathalie Wagner et monsieur Steven Duchesne St-Pierre du 
personnel de l’école la Majuscule. 
 
Mesdames Véronique Hardy et Wendy Laplante sont absentes. 
 
1.0 OUVERTURE DE LA SÉANCE 

 
Madame Dinah Bélanger procède à l’ouverture de la séance à 18 :50. 
 

2.0 PRÉSENCE – VÉRIFICATION DUE QUORUM 
 
 Le quorum étant obtenu, la séance peut continuer. 
 
3.0 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

CE2324-07 Il est proposé par madame Nathalie Wagner et secondé par madame Carolyne Bilodeau d’adopter 
l’ordre du jour, tel que présenté. 

 
1. Ouverture de la séance. 
2. Présence – vérification du quorum 
3. Adoption de l’ordre du jour (5 minutes) 
4. Adoption et suivi du compte-rendu de la rencontre du 10 octobre 2023 (5 

minutes) 
5. Questions et commentaires provenant de la salle (5 minutes) 
6. Rapport d’information 

6.1 Rapport du président(e) (5 minutes) 
  6.2 Rapport de la direction (15 minutes) 
   6.2.1 Valorisation école (Activité d’octobre) 
   6.2.2 Renseignements aux parents et premier bulletin 2023-2024 

 6.2.3 Budget 2022-2023 (Impact sur l’année 2023-2024) 
 6.2.4 Fonds 8 – Fonds à destination spéciale 
 6.2.5 La Majuscule en action 
 6.2.6 Critères d’admission et d’inscription 2024-2025 
 6.2.7 Période d’inscription annuelle 
 6.2.8 Formulaires à compléter – membres absents 
 6.2.9 Grève du 6 novembre 2023 
6.3 Rapport de la technicienne du service de garde (5 minutes) 
6.4 Rapport des enseignants (10 minutes) 
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7. Sujet d’adoption et d’approbation 
  7.1 Adoption 
   8.1.1 Projet éducatif 

  7.2 Approbation 
   7.2.1 Activités éducatives 

8. Sujet de consultation 
9.. Varia 
10. Levée de la séance 

 
4.0 ADOPTION ET SUIVI DU COMPTE-RENDU DE LA RENCONRE DU 14 JUIN 2023 
 

CE2324-08 Il est proposé par monsieur Hervé Konan et secondé par madame Dinah Bélanger que le compte-
rendu de la rencontre du 10 octobre 2023 soit adopté, tel que présenté. 

 
5.0 QUESTIONS ET COMMENTAIRES PROVENANT DE LA SALLE 
 
 Aucun public, nous pouvons poursuivre la séance. 
 
6.0 RAPPORT D’INFORMATION 
 
 6.1 Rapport du président 
  Une seule rencontre du Comité de parents s’est tenue depuis le dernier Conseil 

d’établissement.  Une réforme de districts a été organisée.  Il a été également été 
demandé que le district numéro 4 désigne un membre parent au sein du conseil 
d’administration. 

 
 6.2 Rapport de la direction 
  6.2.1 Valorisation école (Activité d’octobre) 
   Un premier rassemblement s’est tenu au gymnase le mercredi 25 octobre 

dernier.  Les élèves de première, deuxième et troisième ont été appelés 
dans un premier temps et ceux de quatrième, cinquième et sixième année 
par la suite.  En ce qui a trait aux élèves du préscolaire, le rassemblement 
se tiendra dans les classes dans un avenir plus ou moins rapproché. 

   Une remise de diplômes a eu lieu dans chacun des groupes et une 
récompense a été remise à chacun des élèves méritants (petits bracelets) 

   Un tirage au sort a été effectué parmi les élèves qui s’étaient mérités un 
billet « Bravo » 

   Le thème retenu pour les mois de novembre et décembre est la créativité. 
 
  6.2.2 Renseignements aux parents et premier bulletin 2023-2024 
   Le premier bulletin doit être remis aux parents, au plus tard, le 20 

novembre.  Il est à noter que les enseignantes du préscolaire utiliseront le 
nouveau bulletin proposé par les ressources éducatives. 
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  6.2.3 Budget 2022-2023 (Impact sur l’année 2023-2024) 
   Une rencontre avec l’analyste financière de l’école se tiendra au cours de 

la semaine prochaine.  Madame Latendresse annonce les surplus ou déficits 
des différents fonds.  Elle mentionne que le fonds 5 était déficitaire mais 
comme la service était dispensé au service de garde, le salaire a été imputé 
au fonds 6. 

 
  6.2.4 Fonds 8 – fonds à destination spéciale 
   Madame Latendresse explique aux membres présents en quoi consiste le 

fonds à destination spéciale.  Elle annonce que, présentement, ce fonds 
bénéficie d’un surplus d’environ 14 000,00$. 

 
  6.2.5 La Majuscule en action 
   Madame Latendresse informe les membres que madame Marie-Ève 

Groleau a mis en œuvre, l’an dernier, cette activité qui plaît à tous. 
   Monsieur Tristan Grey désire poursuivre cette activité et propose 

d’organiser un carnaval au cours de l’année scolaire.  De plus, il suggère la 
planification d’une course-école. 

 
  6.2.6 Critères d’admission et d’inscription 2024-2025 
   Madame Latendresse présente le document et nous entretient du sujet 

mentionné en titre en précisant que les parents ont, par la loi de 
l’Instruction publique, la possibilité de choisir leur école de fréquentation.    
Elle explique également que la capacité d’accueil de l’école demandée peut 
être un refus à ce choix exprimé par les parents.  De plus, elle précise 
qu’une demande de transfert ne donne aucunement le droit au transport 
scolaire. 

 
  6.2.7 Période d’inscription annuelle 
   Madame Latendresse annonce que, pour les prochaines années, la période 

d’inscription annuelle est devancée au mois de novembre et se prolongera 
jusqu’aux vacances de Noël. 

 
  6.2.8 Formulaires à compléter – membres absents 
   Madame Latendresse remet à madame Véronique Beauregard les 

documents à compléter. 
 
  6.2.9 Grève du 6 novembre 2023 
   Madame Latendresse informe les parents que tous les enfants ont été 

accueillis de la même façon qu’habituellement.  Des membres du personnel 
ont veillé à ce que les enfants entrent dans l’école de façon sécuritaire. 

 
 6.3 Rapport de la technicienne en service de garde 
  Madame Nathalie Wagner nous informe que lors de la prochaine journée 

pédagogique, soit celle du 1er décembre, les utilisateurs vivront une première sortie 
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extérieure.  Les élèves quitteront l’école aux environs de 09 :15 pour se rendre au 
cinéma et seront de retour vers 11 :45.  Ils bénéficieront d’un dîner-pizza, par la suite. 

  Des frais de l’ordre d’environ 42,00$ seront demandés pour cette activité.  Les 
documents pour l’inscription seront transmis dès demain.  Il est à noter qu’il y aura 
un maximum de 85 enfants qui seront acceptés pour cette sortie. 

 
 6.4 Rapport des enseignants 

 
Préscolaire :  

   
  Les élèves du préscolaire 4 ans ont reçu la visite de Manu et ses livres afin de vivre 

un théâtre de marionnette ayant le thème suivant :  Vampirus, le froussard. 
  Ils ont participé à la parade lors de l’activité Halloween de l’école.  Ils pratiquent 

présentement la routine habillage et déshabillage afin d’établir une autonomie au 
vestiaire.  

  Les enfants sont fatigués, ils font des gros dodos et sont assez difficiles à réveiller. 
  Ils ont également procédé à la décoration de citrouilles dans le cadre d’une activité 

avec les parents. 
 
  Quant aux élèves du préscolaire 5 ans, ils ont également reçu la visite de Manu et 

ont vécu la même thématique que les élèves du préscolaire 4 ans. 
  Ils font beaucoup de jeux extérieurs afin de profiter au maximum de la saison 

automnale.  Ils ont également vécu des activités d’Halloween.   Dans le groupe de 
madame Ginette, les élèves travaillent présentement les habiletés sociales et 
l’attention.  Un projet de contes sera débuté en novembre. 

  Pour les élèves du groupe de madame Maïa, les élèves ont vécu des projets relatifs 
aux pommes et aux monstres.  Ils travaillent également le thème des formes et des 
couleurs.  En arts, ils travaillent la peinture, les couleurs primaire et secondaire. 

 
1re année 

   
  Les élèves des deux groupes ont reçu la visite de Manu et ses livres sur la même 

thématique que les élèves du préscolaire.  Ils ont vécu également des activités 
d’Halloween en compagnie de leurs parents. 

  Ils ont débuté le jeu du loup à raison de 2 fois/semaine en collaboration avec des 
parents. 

  L’activité de valorisation a été bien appréciée. 
 
  2e année 
   
  En deuxième année, les élèves travaillent le thème des feuilles.  De plus, ils ont vécu 

une démarche scientifique sur le thème des pommes.  Ils ont également débuté 
l’activité de recherche dans le dictionnaire.  Ils vivent présentement des ateliers en 
français et en mathématique.  Ils ont débuté leur texte descriptif sur le thème de la 
maison hantée.  Une activité de rallye lecture est mise en place.  Les élèves ont bien 
apprécié leurs activités d’Halloween :  bingo, codes secrets, parade, lecture dans le 
noir, les cabanes, la danse et la chasse aux monstres.   
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  Ils vivent aussi des causeries mathématiques (à partir d’une image) et des activités 
de manipulation. 

 
3e année 

  Les élèves de 3e année recevront, le 29 novembre prochain, la visite des Neurones 
Atomiques.  Ils vivront une animation sur le système solaire. 

  De plus, ils vivront une animation avec l’organisme « Nous, les arts » en date du 11 
décembre prochain. 

  Et, finalement, une sortie au Musée Pop de Trois-Rivières est prévue le 13 décembre 
2023. 

 
  4e année 
  Le 15 novembre prochain, les élèves de 4e année, dans le cadre du cours d’univers 

social, vivront une animation sur la Nouvelle-France donnée par l’organisme 
« Archéophone ». 

  Les élèves travaillent sur leur carnet de lecture « Les mannequins maléfiques » 
(stratégies de lecture) 

  En sciences, on voit l’espace dans toute sa splendeur. 
  Les thèmes traitant de l’Halloween sont des sujets de projets d’écriture (émotion, 

suspense) 
  Et finalement, les enseignantes ont reçu une formation en mathématique (Les 

mathématiques autrement). 
 

5e année 
  Les élèves du groupe 501 ont commencé à travailler la démarche scientifique.  Ils se 

pratiquent à faire des hypothèses plausibles pour répondre à leurs questions. 
  La correspondance avec des élèves de Kuujjuaq est débuté…nous avons déjà 

transmis nos lettres. 
  La visite des élèves de 5e année au Salon du Livre est maintenue pour le 24 novembre 

prochain. 
 
  6e année 
 
  Les élèves du groupe 601 publient, cette semaine, leur 2e tome d’une série de 3 en 

ateliers d’écriture. 
  En mathématique, ils ont enregistré des menus mathématiques et ont partagé leur 

travail avec le groupe 603 afin de découvrir de nouvelles possibilités. 
  Les élèves terminent la lecture-feuilleton de leur roman « L’année du chien » en lien 

avec les ateliers de lecture. 
  En sciences, les élèves ont lancé des œufs grâce à la création de leur prototype Coco 

le héros avec monsieur Rida. 
  On parle encore de la 1re guerre mondiale en US. Le combat de livres portait sur le 

même thème.  Le magnifique album de Dedieu 1418 est le livre gagnant. 
  Les personnages monstrueux agrémentent la cage d’escalier (travail de mesure en 

mathématique). 
  La visite au Musée Pop de Trois-Rivières a été très appréciée par tous les élèves du 

troisième cycle. 
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7.0 Sujet d’adoption et d’approbation 
 
 7.1 Adoption 
 
  7.1.1 Projet éducatif 
   Ce point est reporté à la prochaine rencontre. 
 
 7.2 Approbation 
  7.2.1 Activités éducatives 

   Madame Latendresse présente les activités éducatives proposées par les 
enseignants : 
1) Animation sur la Nouvelle-France – Archéophone 
2) Campagne de financement – Vente d’épices – 6e année 

 
CE2324-09 Il est proposé par monsieur Hervé Konan et secondé par monsieur Steven Duchesne St-Pierre 

d’approuver les activités étudiantes, telles que présentées 
 

8.0 Sujet de consultation- 
 Aucun sujet de consultation. 
 
9.0 Varia 
 Aucun sujet n’a été ajouté. 
 
10.0 Levée de l’assemblée. 
  
 La séance est levée à 20 :05 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________________ __________________________ 
Wendy Laplante  Sylvie Dompierre 
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Présidente   Secrétaire 


